



ANTONIN ET JULIEN SUR LES ROUTES DE FRANCE

Ils ont 25 ans, surdiplômés, passionnés d'environnement et une grande envie de transmettre leur savoir. Ils ont décidé de partir à la découverte des maraîchers de France, à travers des immersions de deux semaines à un mois dans onze fermes de France.

DES BANCS DE LA FAC AUX ROUTES DE FRANCE

Issus de la même promotion de DUT (Diplôme universitaire de technologie) à l'Université de Cergy-Pontoise, Antonin et Julien ont tissé une amitié très forte, puis ont suivi des cursus différents.

Antonin Deshayes a obtenu un Master Traitement des pollutions à l'Université de Pau ; Julien Pedrot, quant à lui, a obtenu son diplôme d'Ingénieur en environnement industriel, à l'Institut supérieur de l'Agriculture de Lille. Tous les deux avaient un point commun : quitter le cursus classique afin d'entreprendre dans un

domaine en accord avec leur conviction : l'agriculture.

ONZE ÉTAPES DU NORD AU SUD, EN IMMERSION TOTALE

Les onze fermes ont été soigneusement sélectionnées selon leurs tailles, leurs techniques culturales et leurs systèmes de distribution, afin de découvrir le nombre le plus complet possible des démarches maraîchères : la ferme de la mare des Rufaux (27), Jardin d'Illas (09), les Plaisirs du jardin (95), Purin d'orties & Cie (22), la Ferme des cinq chemins (44), la Ferme du petit changeons (50),

la Ferme du Beauvoyer (78), les maraîchers du Vouan (74), Graine et ficelle (06), L'atelier des bons plans (56), Jardins du Davantaygue (65).

« Nous voyons des choses extraordinaires », Antonin et Julien parcourent la France du Nord au Sud avec plusieurs objectifs : travailler, apprendre à connaître les agriculteurs, leur parcours et leur choix de culture, ainsi que leurs modèles de fonctionnement :

POUR LES SUIVRE

- La page facebook : www.facebook.com/lesplantsdedemain/
- Le site internet : www.lesplantsdedemain.fr
- Le blog : www.lesplantsdedemain.fr/blog/

« Avoir une vision large de ce qui existe en maraîchage biologique en France afin de développer notre propre modèle de culture ».

Onze étapes de deux semaines à un mois en immersion totale. « Nous travaillons toute la journée auprès des agriculteurs. Nous nous levons en même temps qu'eux, nous mettons les mains dans la terre, nous dînons avec eux... » À chaque étape, le modèle de fonctionnement de la ferme visitée est relayé sur le site internet, et les agriculteurs rencontrés sont interviewés.

Au total, au terme de leur périple fermier, nos deux jeunes Ermontois auront parcouru près de 6 000 kilomètres.

PROCHAINES ÉTAPES

À la fin de leur voyage initiatique, prévue fin 2017, nos deux compères envisagent d'intégrer un Brevet professionnel de responsable d'exploitation agricole (BPREA), une formation de huit mois qui leur permettra d'allier la théorie à la pratique apprise pendant leur tour de France. Le but final : créer une micro-ferme, normalisée bio, de deux à cinq hectares, dans l'ouest de l'Île-de-France (78 ou 95). « Nous envisageons de travailler de manière maîtrisée, raisonnée et écologique, nous avons donc besoin d'une parcelle assez petite. »

Nous leur souhaitons bonne chance dans leur projet déjà bien engagé, et nous ne manquerons pas de vous donner de leurs nouvelles quand ils seront enfin installés !